

発行／福田中学校区人権学習推進委員会 事務局／倉敷市福田公民館 〒712-8046 倉敷市福田町古新田 274-21 ☎086-454-0148

福田中学校区& 福田南中学校区 合同研修視察

8月7日(水)福田南中学校区の推進委員さんと合同で、愛媛県にある松山刑務所大井造船所作業場の視察に行きました。

堀のない刑務所で知られる作業所では、全国の刑務所に入所している受刑者の中から模範囚が選ばれ、「作業員」として株式会社「新来島ドック」の社員と一緒に仕事をしています。



大井造船所作業場

- 感想①**今までの刑務所のイメージとは全く異なり、どちらかというと研修所だと思いました。
感想②作業所を作った創業者の思いが素晴らしいと感じ、今に至っているのだと思った。

みんなで考えよう 人権集会



令和7年1月19日(日)福田公民館に新田中学校区の推進委員をお招きして交流会を開きました。各地区での主な活動紹介の後で、地域防災や学校での防災教育の取組を紹介してもらい意見交換をしました。

令和6年度 福田中学校区 人権学習委員会 総会

「地域交流活動を盛り上げよう」

6月1日(土)31名が集まり令和6年度の総会が開かれました。本年度の重点課題は「地域交流活動を盛り上げよう」に決まりました。



Happy Halloween!



高校生がハロウィーン
パーティーを企画しました



反省会

11月14日(木)はメンバーが公民館に集まり反省会をしました。成果と課題を来年に生かすための有意義な話し合いになりました。



また、12月27日(金)は、公民館で様々な活動してくれた高校生が一年の締めくくりとして大掃除を手伝ってくれました。ありがとうございました。

感想①子どもたちの前に立って教えることはとても緊張したけど、子どもたちが楽しそうに踊ってくれてうれしかったです。

感想②公民館に来る人の気持ちになって企画や準備をすることが大切だと分かった。当日、子どもたちが楽しそうにしている姿を見て達成感を得ることができた。

感想③何か月も前から計画して大変なこともあったけど、とても良い経験になりました。

感想④どんな工夫をすれば子どもたちが楽しんでくれるのかを考えるのが難しかった。

感想⑤当日を迎えるまで成功するか不安な気持ちでいっぱいだったけど、みんなでできな会ができてうれしかった。

高校生ガイドと学ぶ水島平和学習

8月4日(日)、倉敷古城池高校の生徒がガイドを務め、水島にある第二次世界大戦の戦争遺跡「亀島山」見学ツアーを行いました。

高校生たちは6月から準備に取りかかり何回も公民館で打ち合わせをしました。当日は先日の雨の影響でトンネル内に雨水がたまつていて奥の方には行けませんでした。平和の大切さを学ぶ貴重な体験でした。

このツアーは、福田公民館が小学生を対象とした夏休み講座として実施しました。



8月9日(金)、前倉敷市立西中学校長の松本一郎先生を講師にお迎えして、人権教育講演会を水島愛いサロンで行いました。
演題は「よさを認める学校づくり」で公民館利用者、推進委員、学校の先生方が参加しました。

感想① ポジティブなフィードバックをしていくうえで気をつけることはありますか？

感想② 「成功の責任追及」という言葉が印象に残りました。なぜ、ポジティブな行動がとれるのか？なぜ成功したのか？そこは、社会があまり注目していない点だと思いました。

感想③ よさを認める学校づくりを家庭に、家族に、夫婦に生かす方法を聞きたいです。

感想④ 叱るのではなく、認める、ほめることで好循環を作ることを考えていきたい。

演題 よさを認める学校づくり

人権教育講演会
松本一郎先生

「よさを認める学校づくり」
～生徒が書くグッドビヘビアカードで
実現する安全・安心な学校風土～

福田公民館人権教育研修会
令和6年8月9日(金)
岡山理科大学 教職支援センター
(元倉敷市立西中学校長)



国際理解 楽しくチャレンジ ベトナム料理

6月23日(日)、国際理解の一環としてベトナム料理にチャレンジしました。幼稚園児から高齢者まで幅広い参加者が公民館に集まり、楽しい交流会になりました。



- 感想①** 学校で調理の勉強をしているので、今回のベトナム料理は参考になりました。
- 感想②** 普段交流する機会がない人と話せ、コミュニケーションの楽しさを改めて気づくことができた。
- 感想③** 子どもたちとベトナム料理を作れてとても楽しかったです。次はイタリア料理です。



いざという時でもおいしく 防災非常食活用術

9月7日(土)、倉敷古城池高校の生徒が考えたレシピをもとに防災非常食を使ってアイデア料理を作りました。

当日は推進委員さんをはじめ福田中学校の家庭科部の生徒さんも参加してくれて交流会を盛り上げてくれました。昨年度に続いて今年もバラエティーに富んだ料理が並びました。



感想① タコライスを発案したのは私たちなので、美味しいかったです。

感想② 被災した時に、今日作ったような料理が食べられたら元気が出てくるだろうなと思いました。

感想③ 防災非常食でこんなにたくさんの料理ができるのか、びっくりしました。

感想④ 今後、地震があった時には避難所にクッキーなどを作って持って行き、交流を深めたいです。